

2022年6月～7月のお知らせ

## INFORMATION

5/16月 辞令交付式、職員会議

カラカス・チャームさん  
配属先/けっぱれ家

## 6月行事予定

- 1日(水) 修祓式
- 14日(火) 美容
- 28日(火) 理容

\*新型コロナウイルスの影響もあり、  
行事が変更になる可能性があります。

## 7月行事予定

- 1日(金) 修祓式
- 11日(月) 理容
- 12日(火) 美容



5月16日、特定技能介護職員の辞令交付式が行われ、福森理事長から辞令の交付と法人理念などが書かれた職員ハンドブックが渡されました。

午後には、職員会議に参加し、とても上手な日本語で仕事への意気込みなどについて挨拶がありました。

## 令和3年度 ニアミス・事故統計報告

令和3年度(R3.4.1～R4.3.31)にやすらぎ荘で発生したニアミス、事故の件数を報告いたします。

“ニアミス”とは、変色や転倒などがあったが受診の必要がなかったなど、比較的軽微なものをさします。“事故”とは、転倒などで受診に至ったケースや、薬の飲み忘れなどの誤薬などを“事故”としています。

## ニアミス・事故報告書の提出状況の推移

	令和元年度	令和2年度	令和3年度
全体報告数	415	408	369
うち事故件数	46	48	45

## ●発生場所

居 室	居 間	廊 下	浴 室	車両送迎	その他の
211	76	11	57	1	11

## ●内容別

転 倒	転 落	誤 嘐	誤 薬	配薬ミス	介護ミス	皮膚変色	剥離・裂傷	その他
88	32	3	28	17	13	117	28	41

## ●時間帯別

0～2時	2～4時	4～6時	6～8時	8～10時	10～12時	12～14時	14～16時	16～18時	18～20時	20～22時	22～0時
3	8	12	38	37	39	52	75	37	35	20	11

社会福祉法人 小樽育成院 やすらぎ荘

〒048-2671 小樽市オタモイ1丁目20番18号  
電話/0134-28-2500 FAX/0134-26-2476ホームページで、詳しい情報をご覧いただけます <http://www.otaru-ikuseiin.com/yasuragisou>2022  
令和4年  
6月号  
第24号[通算534号]

## やすらぎ

社会福祉法人  
小樽育成院 特別養護老人ホーム  
やすらぎ荘 広報委員会

## 四文字熟語

半年ぶりに開催された体操クラブを見学した時のことです。穴あき四文字熟語のお題に次々と正解を言い当てる入居者を見て、自分の知識不足に寂しい気持ちになっていたところ、さらに、入居者をお部屋へお送りする時に、“大切にしている漢字一文字”を尋ねられて、タイムショックのように慌てて「進です。」と答えてしまいました。

私が、大切にしている言葉は、ウォルト・ディズニーの名言“ディズニーランドはいつまでも未完成である、「現状維持では後退するばかりである」”です。表現は違いますが、ナイチンゲールや松下幸之助、渋沢栄一なども同

じ内容のことを語っています。

人によって、解釈に違いがあると思いますが、自分としては、

①時代は常に動き、周りの変化をみないでいると、現状維持をしているつもりが、取り残されてしまうことになる。

②時代にあったやり方なのか、より効率的なやり方はないのか、現状に止まらず、変化や改良を考える。

といったことを大切にしたいと考えています。

テーマを「四文字熟語」にするはずでしたが、横道にそれてしまいすみませんでした。



### なるほどユニットケア

#### ユニットリーダー研修実地研修の受け入れ準備

第4回

やすらぎ荘は改築した2004(平成16)年以降「ユニットケア」に取り組んできましたが、その本質は、入居しても、以前の暮らしを継続していくことを目標に、個人の尊厳を守り、一人ひとりにあわせた空間の確保やきめ細かなケアに努めることです。

ユニットケアが全道・全国の高齢者施設に広がることを願い、2006(平成18)年より一般社団法人日本ユニットケア推進センターが主催する『ユニットリーダー研修実地研修施設』の認定を受け、全道・全国から施設職員を受入れてきました。

しかし、コロナ禍の影響により、2019(令和元)年度から受け入れを一時中止していたところです。

こうした中、先頃、北海道庁と協議の場をもち、事業再開の準備を進めることの内諾を得たことから、感染状況やワクチン接種の状況などを踏まえながら、本年8月以降の受け入れを想定して、実地研修に取り組みたいと考えておりますので、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



コロナ感染の拡大を懸念し、手水にひしゃくが使えないため、水の守護神・龍の口の先には色とりどりのガーベラが生けられていました。

みなさんを代表して「悪疫退散」「除災招福」を祈ってきました。